

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. 0-05
 " atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oes-
 te de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, miércoles 12 de Noviembre de 1902

Número 635

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

—o Casa establecida en 1755 o—

En botellas 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas En barriles 1, 2 y 3 Coronas



ABC

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedictis

VENDO

la finca denominada *La Suiza*; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballar

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para precio y condiciones enten- derse en la "Pulpería del Limón" con

Pío Acuña.

LAVANDERIA DE SOMBREROS

—DE—

Juan Zúñiga S.

Se arreglan sombreros de todas clases, especialmente de fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del *Gran Almacén de Muebles* de don Jorge Morales Bejarano.

100 colones

A quien presente en mi taller de Platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la Calle Central, Sur, de la Dolorosa al puente del río María Aguilar, le daré una gratificación de ₡ 100 00. Muy especialmente suplico á los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comercio, etc. que, si les llegan á vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente á más de la gratificación que les corresponderá.

Francisco Meléndez Z.

—o OBSERVACIONES o—

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—o AGENTES o—

—DE—

EL DIA

—o—

Cartago.	Jesús Salazar R.
Alajuela.	Ricardo Saborío h.
Heredia.	} Nicolás Cartín
Barba.	
Santa Bárbara.	} F. F. de Altamira
Limón.	
Vía á Limón.	Francisco Carranza
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
Paraiso.	Federico Quesada
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
Sñ. Pedro Mojón.	Carlos A. Zeledón
Escasú.	Benjamín Herrera
Santa Ana.	G. J. Valverde
Santo Domingo.	Víctor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Moisés G. Aguilar
Liberia.	Gonzalo Villar
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Turrialba.	Carlos Figuls
Santa Cruz.	-----
Sta. María de Dota.	Daniel Flores
Gvadalupe.	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se digné visitar m

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y mejores maderas del país. *Compíte en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.*

UNICA

ESTILO

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladé mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco. **Ricardo Kriebel** Dentista alemán.

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto buen estado. En esta oficina darán razón San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

VENDO una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce ₡ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

TALLER DE SASTRERIA

—o DE o—

RANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.

PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 12 de Novbre. de 1902

MANIFIESTO

—DE—

Regalado

Con gusto vamos á reproducir á continuación algunos párrafos del Manifiesto á la Nación que, con fecha 14 de octubre próximo pasado, publicó el señor Presidente de nuestra hermana República de El Salvador, don Tomás Regalado.

Dicen así:

“Desde que asumí la Primera Magistratura de la República, ha sido mi aspiración más constante procurar por todos los medios legítimos, el bienestar y engrandecimiento de la Patria; he tratado de conservar la paz y el orden á cuyo amparo se realizan, de manera regular y armónica, los múltiples progresos de las sociedades; he procurado que las garantías políticas y civiles recibieran honrosa confirmación en todos los actos de mi Gobierno; y es mi mayor anhelo que el Pueblo Salvadoreño dé en esta ocasión una nueva prueba de su civismo y moralidad, haciendo valer sus prerrogativas y derechos, sin desviarse de la senda que le trazan las leyes que él mismo se ha dictado, y procediendo en todo, si con absoluta independencia y libertad, con la moderación, la cordura y el buen sentido que, en casos como el de que se trata, son imprescindibles.

“Abrigo la convicción de que en ninguno de mis actos como Gobernante, se podrá señalar fundadamente un solo rasgo discorde con

las ideas y sentimientos enunciados, y que el país tendrá completa fé en la sinceridad de las promesas que entraña esta espontánea manifestación de mi voluntad, que no es, ni puede ser otra, que el acatamiento á lo que nuestra Carta Fundamental estatuye.

“Guiado por tal criterio, desearía que el país no viese con indiferencia la cuestión electoral. No podría objetarse fundadamente que el Pueblo se abstiene de emprender trabajos electorarios por el temor de verse defraudado en sus derechos ó burlado en sus aspiraciones, como desgraciadamente ha sucedido en otros tiempos, porque del hecho de que uno ó varios Gobernantes hayan faltado al cumplimiento de solemnes deberes, no puede deducirse lógicamente que todos los encargados de la Cosa Pública hayan de proceder de idéntica manera. Por el contrario, las faltas de los Mandatarios, y el castigo que en consecuencia les ha impuesto la opinión pública, deben ser, para el Magistrado que ha obrado en justicia, un poderoso estímulo para perseverar en su honrada conducta; y para los defraudados en sus derechos, un motivo de fé en el porvenir.

“Nada más satisfactorio para mí que volver á la vida privada y á la condición de simple ciudadano, con la conciencia del deber cumplido, con la tranquilidad proveniente de ese estado de ánimo y con la satisfacción de haber puesto la piedra fundamental de una nueva etapa de paz y de progreso y de haber legado á mis sucesores en el Gobierno una enseñanza llamada á ser prolífica en bienes para el país. He procurado hacer un buen Gobierno; pero no me forjo la ilusión de creer que mi obra ha sido perfecta, ni de que siempre he de disfrutar de las consideraciones y el aprecio de todos mis conciudadanos; pero, aun cuando la ingratitude siguiera mis pasos al

alejarme del Poder, resuelto estoy á saborearla en el seno de la Patria.”

De Juan Viñas

—Una fiesta escolar—

—Con motivo de la celebración de los exámenes de fin de curso, los maestros de las escuelas de ambos sexos y los miembros de la Junta escolar, personas todas entusiastas y de gran iniciativa, prepararon una preciosa fiesta escolar dividida en dos partes:

1ª.—Distribución pública de certificados honoríficos.

2ª.—Pequeñas comedias y cuadros plásticos.

Dicha fiesta tuvo verificativo el domingo 9 del actual.

—A las tres de la tarde dió principio el acto de distribución de certificados: más de cuarenta niños recibieron el premio de su trabajo y buena conducta durante todo el año, en presencia de gran número de vecinos y padres de familia, en cuyos semblantes se notaba la grata impresión de que eran objeto en aquellos instantes. Un programa, hábilmente formado por el talentoso joven pianista don Roberto Campabadal, ordenó aquel acto en que se combinaron recitaciones y coros de los alumnos para amenizar la distribución de premios. Las recitaciones “Al hierro” y “La Fe,” merecieron grandes aplausos, por la soltura, gracia y despreocupación de los niños. Los coros no pudieron estar mejor; los alumnos, con hermosa entonación y muchísimo compás, cantaron el Himno Nacional, La Marsellesa y Marcha Esquivel, formando así preciosos coros que deleitaron sobremanera al auditorio.

Sería injusto no tributar una frase de elogio á la señorita Celia Pastor, á cuya iniciativa individual y no pocos conocimientos que tiene en el divino arte, se debe la preparación de tan hermosos coros. Vaya nuestra sincera felicitación para la señorita Pastor por el éxito alcanzado por sus alumnos.

—A las seis y media de la tarde dió principio la segunda parte de aquella fiestecita.

Un espacioso salón de la escuela, artísticamente adornado con palmas y uruca, bien iluminado, sirvió de teatro á aquella agradable representación. Numeroso público y se-

lecta concurrencia llenaba naturalmente aquel lugar. Descorrido el telón, aparecieron en el pequeño escenario 6 niñas y 4 niños, graciosos artistas todos, vistiendo de rojo y amarillo, y con gorra encarnada, y cantaron con soltura y corrección el coro “El hogar.” Llevó la palma en ese número la niña Judit Montejo. El acto mereció los honores de la repetición.

Se representó luego una comedia: “Las Flores,” en que tomaron parte 6 niñas, graciosas todas, vestidas con elegancia, cada una de las cuales representaba alegóricamente una flor. Las niñas que tomaron parte en ese número fueron: Judit Montejo, Flora; Enriqueta Rodríguez, la rosa; María Jiménez, la azucena; Josefa Gómez, la violeta; Luz Varela, la margarita; María L. Aymerich, rosa blanca. Tanto la gracia como la naturalidad con que cada niña supo interpretar su papel deleitaron al público, quien con calurosos aplausos hizo repetir ese número.

—Tocó luego su turno á los jovencitos Carlos Luis Pastor y María Jimenez, quienes con gran habilidad y no poca gracia interpretaron un bonito dúo que gustó muchísimo.

—Nota aparte merecen los cuadros plásticos, artísticamente combinados, y en los cuales tomaron parte no sólo las alumnas de la escuela, sino tres simpáticas señoritas. 15 niñas, entre ellas Judit Montejo, María Luisa Aymerich, Luz Varela y María Matilde Montero, tomaron parte en tres cuadros alegóricos que deleitaron sobremanera al público. Mas hay que confesar que el cuadro último, que cual broche de oro cerró tan simpática velada estuvo admirable. Baste decir que tomaron parte en él las simpáticas señoritas Celia y Esperanza Pastor y Pilar Zavaleta. Más que formas humanas semejabán verdaderos ángeles, ó creaciones fantásticas de una leyenda oriental. Tres coronas de olivo quisiéramos teger para esas simpáticas y encantadoras señoritas, que con su gracia y hechizo supieron conquistar calurosos aplausos del público y dejar gratos recuerdos de aquella fiesta escolar.

—Recomienda al bonito pueblo de Juan Viñas la cultura y moderación de sus habitantes, pues en actos como en esa hermosa fiesta escolar, saben dar

pruebas de una verdadera y rigurosa educación social.

—Vayan nuestras sinceras felicitaciones para la Junta escolar y los Directores y maestros de las escuelas, que con tanto acierto y no poco gusto organizaron la bonita velada.

Juan Viñas, 10 de Noviembre de 1902.

Paseador.

HERMOSO ACTO

En honor al mérito y la justicia, permítaseme dar una plumada sobre el último examen oral presentado hoy por el 5º año del Colegio de Señoritas. Su profesor, el competente y práctico Sr. don Emilio Strasburger, debe estar, y según vemos, lo está, orgulloso y ufano del resultado obtenido por sus aprovechadas discípulas.

A eso de las 8 a. m. me encaminé al lugar del trofeo, al paraíso de las musas. Componían el tribunal los señores: Rudín, Facio y nuestro ex-profesor don Roberto Brenes Mesén. Estaba examinándose la señorita Nicolasa Tristán. Daba clase de geografía al 4º grado de enseñanza primaria. Lucido fue su examen. Se comprende que no ha dejado volar el tiempo de sus cursos. Luego de forzado examen, la imitó la señorita Elvira Price; tuvo desenvoltura y gracia para hacer comprender al tribunal sus aptitudes. Elvira Madrigal, la risueña y humilde colegiala, la que siempre ha probado su inclinación hacia la ciencia, dejó también, como sus predecesoras, satisfechísimo al tribunal.

Hubo un momento de descanso y luego que entró el 5º grado, la señorita Marta Carranza rindió su examen de geometría. ¡Qué bien quedó! ¡Iba tan preparada con sus cartuchos! Es cuidadosa: desde las fiestas de enero pasado guardólos.

La señorita Anita Mata quedó como era de esperarse. Se nota que la historia de su patria la ha preocupado como lo mostró con el examen del “descubrimiento de América por el genovés, la dependencia de España y la independencia”, y aun más, la guerra contra el filibustero William Walker.

Acto continuo la simpática Natalia Madrigal probó su facilidad para la enseñanza de “cálculo”.

CÉSPEDES Y MORA

ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



FOTOGRAFIA CESPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central Este: ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse.

El señor Presidente de la República y sus edecanes y el señor Ministro de Instrucción pública hicieron más solemne el acto en que las estrellas que más tarde rieguen con sus fulgores la juventud que florece, rendían su examen de Normalistas.

Vaya nuestro parabién al distinguido profesor que ve colmados sus grandes esfuerzos. Llor á las estudiantes que son dignas para el cargo que se les encomienda de institutrices y á la señorita Directora del Colegio nuestra felicitación, y que el ejemplo de estas inteligentes muchachas que abandonan el plantel para hacer progresar la ciencia en Costa Rica, sea estímulo para las futuras alumnas del 5º año.

Osvi.

HECHOS Y DICHS

Anteayer hubo una hermosísima fiesta en San Gabriel, en casa de don Clodomiro Salas, en celebración del onomástica de su esposa y de una de sus señoritas hijas. Los convidados fueron atendidos con la fineza y exquisitez que distinguen á esa familia. Nosotros hacemos votos muy fervientes porque pasen muchos años de ventura para la dignísima señora y para la gentil Ninfa.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Dato curioso.—Como tal consignamos éste: á un estimable vecino de La Sabana le mató el tranvía una vaca que estimaba en ₡ 150-00: entabló para resarcirse del daño la acción correspondiente cuyo trámite duró cuatro meses, tiempo en que perdió la leche del animal (8 botellas diarias, á real cada una) ó sea ₡ 120; viajes á San José (uno de día de por medio) ₡ 18; por muerte de la cría ₡ 15; papel sellado ₡ 11; honorarios de abogado, ₡ 22: total ₡ 326 de pérdida, compensada con la parvedad de ₡ 75 que le pagó la Compañía, quedando en contra del buen señor una pérdida líquida de ₡ 251. . . . Y que aun haya majaderos que deseen la anexión!

Se aprobó ya el orden en que se verificarán los exámenes en la Escuela de Derecho: los Años irán saliendo á vacaciones en orden aritmético. El lunes 17 comenzarán por Filo-

sófia del Derecho en el primer Año.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Examinador de Procedimientos Criminales en la Escuela de Derecho, ha sido nombrado por la Junta de Gobierno, el activo Juez 2º del Crimen don Luis Castro Sabarío.

Hoy serán los exámenes públicos de la Escuela Superior de Niñas de Santo Domingo, á cuyo frente está la señorita Angélica Rojas. Como cada año que pasa es para ella un nuevo triunfo en la noble y escabrosa carrera, nos anticipamos á presentarle nuestras sinceras felicitaciones.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Ayer andaba un ferviente adorador de Baco buscando camorra con todas las personas que se le atravesaban á su paso. Por fin encontró á un individuo de malas pulgas que derribó al pobre borracho de un solo puñetazo.

Nañana llegará á esta ciudad, procedente de Esparta, la señora madre de nuestro apreciable amigo el Presbítero don José Guillén G.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa No. 531

Resentido se viene *El Aviso* porque la Municipalidad de San José celebró una sesión sin la presencia de los municipales don Ciriaco Zamora y don Luis Jerónimo Bonilla. ¡Carambas!

Se nombró, para posta ambulante entre esta ciudad y el puerto de Limón, en lugar de don Francisco Carranza, al señor don Víctor González Ulloa.

Se admitió á don Pablo Gallegos la renuncia del puesto de Secretario y escribiente de la Fábrica Nacional de Licores, y en su reemplazo se nombró á don Arturo Fernández.

Nos dicen (no lo aseguramos) que son Redactores de "El Aviso" los señores Ciriaco Zamora y Miguel Angel Salazar.

Todavía la Higiene no ha tenido compasión de los vecinos de La Bomba, en La Puebla. El desagüe que mencionamos otra vez sigue despidiendo olores en extremo desagradables y amenazantes.

Con frecuencia hemos observado á algunos *revendedores* jugando de manos en el Mercado como si fuera en una plaza pública, con peligro de los compradores y mengua de la cultura.—Señora Policía: ¿no podría usted proporcionar un sitio aparente para que jueguen *quedó* á sus anchas esos *petits*?

De Cartago nos escriben lo siguiente:—«Anda por aquí y por allá y por toda la provincia un hombre sin nariz, sin boca y hasta presumo que sin dientes, á quien la Sociedad de San Vicente de Paul no protege, según declaración del paciente hecha ante mí y otras personas de alguna consideración; el infeliz se llama Juan Chavarría Quirós. En nombre de la Humanidad ó de la Caridad si quieren, tan triste espectáculo estaría mejor en el Hospicio de Incurables, pues de esta manera el *hombre incompleto* no provocaría náuseas ó descomposiciones de estómago á las personas que suelen verlo.»

Asegúrase que muy pronto vendrá el cambio de Jefe Político en San Mateo, cambio que se hace necesario

Lamentamos sinceramente que continúe mal de salud nuestro querido amigo don Víctor J. Gólcher. ¡Que Dios lo mejore cuanto antes!

Nos escriben de Tres Ríos:—«El tren de pasajeros que iba para San José y que pasó por esta villa á las 12 ½ el domingo, no dio ni un minuto de tiempo para subirse y apearse los viajeros en la estación de aquí, por lo que hubo dificultades.»

Dicen que *Piedra, Petríta, Zorrillo* (Miguel Ortiz, el torero venezolano que acaba de llegar) y otro muchacho de Cartago, se harán cargo de conseguir y examinar los toros para las próximas fiestas, y que el Gobernador piensa hacer la construcción para las corridas en la plaza de modo que todos puedan pasear, ver las señoritas y los toros también sin peligro de ser víctimas de éstos; nos parece una buena idea. También dicen que la ley de licores regirá durante los días

de las fiestas en toda la capital, menos por el lado de la plaza.

Un anónimo recibió el Agente de Policía de La Uruca; lo insultan cobardemente.— ¡Cuándo se acabará esa costumbre de canallas anonimistas que tiran la piedra y esconden la mano!

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Nos aseguran que en nuestras próximas fiestas cívicas los músicos de la Banda militar estrenarán uniforme; muy bien, porque el que ahora tienen no está ni de verse, y desdice alguillo de nuestra cultura.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

A la persona que se encontró la cadena y llaves que perdió una señora de la casa de don Nazario Castro al Carmen, se le suplica devolver aunque sean las llaves al apartado número 174, ya que le gustó la cadenita.

De nuestros canjes

Devorada por el mar

Con motivo de los terribles terremotos que han azotado á varias regiones de nuestro planeta, destruyendo la Martinica, la isla de San Vicente y otras ciudades de diferentes puntos, se ha puesto sobre el tapete la antigua cuestión de la destrucción de Inglaterra.

Cada año que trascurre, las olas del mar, al acometer la extensa línea del condado de York, se llevan 5 pies de terreno costero.

Entre Brindlton y la costa de Humbert, el mar ha conquistado en 43 años una faja que mide 90 metros de anchura de territorio inglés.

El condado de York pierde anualmente 30 acres de tierra.

El puerto de Ravenspur, donde desembarcó Enrique IV, ya no existe hace mucho tiempo. El mar se apoderó de él como de las poblaciones de Agburn, Harturu, Hayde, Ovothorne y Kilnsoa, las dos úl-

timas reconstruidas recientemente, más lejos del mar.

No es sólo el condado de York el que va cayendo al embate de las olas, sino que también le sucede lo propio á la isla de Sheppey.

La iglesia de Minster, situada ahora en la costa, hallábase antes en medio de la isla. Los habitantes actuales han visto al mar comerse 300 metros de terreno

Una cosa parecida ocurre en Nortolk, donde los habitantes de la costa que habían huído al interior, se ven ahora amenazados por el mar que los persigue, obligándolos á internarse para no ser víctimas de su furia.

El pueblo de Reculver es otro ejemplo de la incesante marcha del océano. La iglesia, que hace años estaba á un cuarto de legua de la costa, se encuentra ahora casi al borde del agua.

Dunwich, que era una ciudad próspera con doce iglesias, sólo posee actualmente una; las otras once y parte de la población fueron devoradas por el mar.

En Gales y en Lancashire, las aguas arrebatan anualmente 8 pies de costa.

En la Escocia, Mathers fue destruido, y en Irlanda el mar persigue la presa con igual tesón que en el resto de las islas británicas.

En Scarborough ha habido necesidad de levantar apresuradamente un muro de piedra que ha costado 500,000 duros, para impedir que las olas invadan los fuertes.

Todo lo que antecede será expuesto á las Cámaras, "á fin de que se adopten medidas conducentes á combatir el mar".

Los propios ingleses dudan de la victoria.

No son los hombres quienes combatirán á la Gran Bretaña; es la Naturaleza la que amenaza destruirla.

Inglaterra puede desaparecer barrida por el mar; así lo dice la revista de donde hemos tomado los datos que relatamos.

La nación que ha pretendido y pretende dominar en las aguas, tiene en ellas su mayor enemigo; pues el mar arremete furioso contra las costas del Yorkahire, demoliéndolas desde Spurn Heod á Whithy, comiéndolas á pedazos, corroyéndolas en grandes proporciones.

Más vale que todo esto no suceda y que el cataclismo que afecta hoy á todo el mundo sea el último con que nos ha obsequiado el siglo XX.

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi **RELOJERIA —v— PLATERIA**

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

Acabo de recibir

Zuela de Grecia, de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N° 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

José Santos Porras

A los contribuyentes

PARA EL

Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,
Presidente

ALFONSO BARRANTES,
Secretario

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones.

Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don Adriatico Troli, profesor de escultura,

ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de lápidas y cruces de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de macetas de formas diversas; de estatuas; pedestales y gradas de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de Mausoleos Capillas, altares, púlpitos, pilas para agua bendita y pilas bautismales, escaleras, barandas, baños y pavimentos de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

LESMESES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Tipografía de Jenaro Valverde

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

SE TRASLADADO

Calzador fuerte

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª,

50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata. Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA.

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.